



# AMLO: puede bajarse 10 mil mdp el excesivo presupuesto del INE

Es tarea de la Cámara revisar la propuesta de \$37 mil millones del instituto para 2024, señala

ALONSO URRUTIA  
Y ARTURO SÁNCHEZ

El proyecto de presupuesto del Instituto Nacional Electoral para 2024, que ronda 37 mil millones de pesos, es excesivo y podría reducirse hasta en 10 mil millones, estimó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Destacó que con excepción de Estados Unidos y Canadá, México es de los que más gasta en sus procesos electorales en la región, según los datos con que cuenta el gobierno federal.

Durante la mañanera, el mandatario se refirió de nueva cuenta al gasto electoral en el país y ratificó su visión de que el costo podría bajarse. Recordó su planteamiento de que el próximo año enviará una

iniciativa de reforma, a fin de que las elecciones en México sean más baratas.

—¿Se necesitaría una revisión del presupuesto para bajarlo?

—Sí, pero eso corresponde a la Cámara de Diputados. En la iniciativa de reforma que rechazaron en el Congreso nosotros planteamos una disminución del presupuesto.

Cabe recordar que el proyecto presentado en meses pasados fue descartado porque no alcanzó la mayoría calificada que requiere una reforma constitucional como la que pretendió impulsar.

López Obrador apuntó que, en su momento, corresponderá a la Cámara de Diputados determinar el presupuesto que ejercerá el INE, pues está dentro de sus facultades. Sin embargo, no detalló las razones ni los rubros en que podrían reducirse los 10 mil millones de pesos.

Mencionó que en paralelo, en 2024 enviará además la iniciativa de reforma constitucional a fin de que jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial sean también electos. Asimismo, dijo que en este conjunto de cambios que promoverá en el ocaso de su administración (según ha mencionado las turnaría al Congreso en septiembre del próximo año), se incluyen dos o tres iniciativas en el ámbito social.